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P T A だ よ り  №３ 
 
 
冬休みも終わり厳しい寒さが続いております。風邪をひきやすい時期ですので体調管理に

気を付けましょう。 

今年一年もより良い PTA 活動になるように、皆様のご協力をお願いいたします。 

 

【第 3 回運営委員会の報告】 

１月１6 日(水) 午前 9：30 より  PTA 会議室にて 出席者■名 
 
1.会長より  

 新年あけましておめでとうございます。学校では学級閉鎖が出始めております。他の学校

では学校閉鎖が発生したりと、この時期は非常にインフルエンザが流行ってしまう時期です

ので、各ご家庭の皆様におきましても、しっかりと手洗いうがい等徹底していただければと

思います。 
先日、市 P の研修事業で各校の会長、並びに各校の教頭先生と一緒に茨城にある予科練と

いう所に視察研修に行ってきました。小学生には少し早く、中学生の情操教育には非常に効

果的なのかなという感想でした。自分の子どもにも、もう少し大きくなってから見させて、

命の尊さ含め、戦争がどういうものなのかを見学させたいなと思っております。 
市内では、新しい給食センターがもうすぐできます。2/12 にはお披露目会が行われるよう

で参加しようと思っていますが、給食センターが今の場所から移動して新しい施設になって、

より美味しい給食を作っていただけるんじゃないかと、期待しているところです。 
今年度も、残すところあと数ヶ月となりましたが、今後とも皆様よろしくお願いいたしま

す。 
 

2.校長先生より 
おはようございます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

まず、心配されているインフルエンザですが、1 年と 2 年、そして 5 年のクラスが学級閉鎖

となりました。近隣の学校でも、学級閉鎖や学校閉鎖を行うなど、急激に広まっている状況

です。今年のインフルエンザの傾向としては、感染力が強く、嘔吐を伴う例も多いようです。

また、熱が上がらなくても、兄弟が発症しているので一応検査したら、本人も罹っていたと

いうこともありました。少しでも体調が悪ければ、検査をするのがいいようです。学校では、

うがい手洗い、マスク等での予防に努めています。ご家庭でも、健康管理についてご協力を

お願いいたします。 
 さて、新年を迎え、子どもたちに「しめ飾り」と「鏡もち」の話をしました。多くの子供

たちがお家に「しめ飾り」や「鏡もち」を飾ったと言っていました。日本では古くから、お

正月には「年神様」が各家に来ると信じられていて、大掃除をして家をきれいにして迎える

準備ができました、という合図に「しめ飾り」を飾り、年神様の家での居場所になるところ

が「鏡もち」だそうです。現代ではそのような信仰というよりは、日本の文化としてその風

習が残っているのだと思います。そのような変わらない文化があるとともに、時代とともに

変化していくものもあります。今、教育はその過渡期にあります。 



 学習においては、各学年の学習内容を示す国の指導要領が、平成 32 年度から完全実施にな

ります。キーワードは「主体的・対話的な深い学び」です。プログラミング学習、特別の教

科道徳、外国語学習の充実など、テレビや新聞で聞いたことがあるのではないでしょうか。

心の教育や、パソコンを使った教育、グローバル教育などはさらに進めていくことになると

思いますが、子どもの教育と成長のためには、学校と家庭、地域の連携も強めていかなけれ

ばいけないと考えています。 
 また、社会全体で「働き方改革」ということが盛んに言われるようになりました。学校の

本分は教育であり、その中心は授業にあるという根本に立ち返り、様々な見直しがされてい

ます。例えば白井市では部活動ガイドラインを策定し、それを基に各学校が、部活動に係わ

る活動方針を示すことになりました。これは主に中学校での部活動のあり方について関係し

ますが、従来の部活動のあり方を見直すことにつながります。 
 どうしても従来を踏襲して、という思考が働きますが、学校教育も PTA 活動も、これまで

の考えにとらわれず、現状とそこに係わる人たちの状況で、柔軟な発想をしていくことが必

要であると思います。 
 例えば、学校だよりでお知らせしたように、今まで行っていた習字作品の掲示は、今後は

継続的な掲示はしないようにします。みんなで作品を鑑賞しあうことは大切ですので、鑑賞

し自己評価や他己評価が終われば、個々に返すか、記録として綴るようにしていきたいと思

います。 
運動会についても、今までは一日行事で行うという概念がありましたが、午前中のみ運動会

という学校も出てきているようです。 
 どんなことにも善し悪しがありますが、例えば運動会を午前中のみとすると、学校として

は練習時間を減らし、授業に充てることができます。保護者としては、朝早くの弁当作りや

場所取りに気を遣うことがなくなると思います。当然デメリットもありますが、運動会でさ

えも、そのような発想で考え直してもいいと感じています。もちろん、行事の見直しには、

保護者の皆さんの思いや考えも大切ですので、そこは PTA を通じ、意見交換をしていけたら

と思っています。 
 最後になりますが、今年度も残り 2 か月あまりとなりますが、新年度に向けて柔軟な発想

という視点もふまえまして、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。 
 
3.教頭先生より 
 あけましておめでとうございます。昨日、教頭会がありました。その教頭会の中でも教頭

先生の 15 名中 2 名がインフルエンザで、欠席していた状況です。インフルエンザの予防と

しては手洗いうがいの他に、ウイルスが喉に 15 分以上滞在すると良くないということで、

こまめに水分補給を続けているとかかりにくいという話を聞きましたので、ぜひ実践してみ

てください。 
 先ほど、会長も話された予科練についてですが、予科練って知っていますか？ 第一次世

界大戦が終わって、航空機がこのあとは大事だということになって、全国から 14 歳から 17
歳までの精鋭の子達を集めて、立派なパイロットを育てようという学校で、出だしは横須賀

が最初だったようですが、規模を大きくしようということで今の阿見アウトレットのすぐそ

ばにできたそうです。その予科練の子達が特攻隊となって出撃していく映像を見たところで

す。私は、九州の知覧にある特攻平和会館に行ったことがありますが、そこのミニ版で当時

の生活がわかるような資料があったので、ぜひ阿見アウトレットの帰りにでも寄っていただ

けたらなと思いました。 
 市の教頭会で、まだ確定でないところもありますが、来年度の市の行事の話がありました。 
市長選が 4/21(日)、梨マラソンが 10/6(日)、ふるさとまつりが 10/19.20(土.日)になるのでは

ないかということだったので、おしらせします。 
学校の予定の方は、短い平成 31 年が終わって新元号になります。それに伴って、ゴールデ



ンウィークが 10 連休になることがわかっていますので、毎年連休の間に行なっていた全校

遠足はない方向で職員と来年度の行事を色々考えているところです。 
来年度に向けて、PTA も色々な議事があるかと思いますが、今年度のまとめと来年度の準

備をどうぞよろしくお願いいたします。 
     

4.報告事項 

【本 部】 

 〈校内活動〉                       〈対外活動〉 

9/21     有価物回収             10/5     会長会  

10/3     PTA だより発行         10/8 スポーツフェスタ手伝い 

10/5     運動会前日準備              10/13    松戸消防視察 

10/6     運動会 駐輪場・駐車場整理  11/15    市 P 役員会 

10/19    有価物回収                     11/20    放課後子ども事業 

11/10    ミニ集会出席                    11/25    市 P 連講演会 

12/19    役員会                    12/8     会長会 

12/21    有価物回収                      12/14    七中立春式出席 

  1/11     市 P 連会長会視察研修 

   2/1      会長会(予定) 

 

【学級委員会】 

9/12    第二回学級委員会(運営委員会終了後)南会議室 10：00～12：00  

         ・茶話会報告 

   ・家庭教育学級報告 

     ・PTA システム変更について（本部・学級委員合同検討会） 

10/26    5 学年茶話会 

<今後の予定> 

1/16     第三回学級委員会 

     同日 13：00～15：00 6 学年茶話会 

 

 【校外委員会】 

  9/20                  第三回校外委員会 

  10/30                 校外委員会だより・夏季パトロール報告書、集計結果 

                    月曜見守り当番表(11/26～1/21) 発行 

  10 月                 地区レクリエーションの実施(3 つの地区) 

  11/10                 地域ミニ集会出席(校外より 15 名) 

  12/10                 第四回校外委員会 

  12 月中旬～1 月上旬  新一年生保護者様宛に地区集会のご案内の配布 

    <今後の予定> 

    1/25             校外委員会だより・月曜見守り当番表(1/28～3/11)  発行予定 

    2/2～2/17        各地区で地区集会開催予定 

    2/20             第五回校外委員会開催予定 

 

【選考委員会】 

 10/3     第二回選考委員会 

      ・選考委員会だより NO.1 印刷 

      ・平成 31 年度希望調査票及び推薦状の印刷 

      ・締切前日にマチコミメールにてお知らせ(教頭先生に依頼) 



  10/16    選考委員会だより NO.1 配布 

       平成 31 年度希望調査票及び推薦状配布 

  10/24    第三回選考委員会 

       ・開封、集計、候補者の絞込み 

       ・候補者の担当決め 

       ・選考委員会だより No.2 (回収率報告)印刷、配布 

  10/31    平成 31 年度 新役員内定 

  11/13～ 内定者へ諸連絡 

  12/7     第四回選考委員会 

            ・平成 31 年度新役員内定者の確認 

       ・反省会 

       ・今後の予定 

       ・選考委員会だより No.3(内定者報告)印刷、配布 

 

【運動会 PTA 競技プロジェクト】 

  6/20     第一回会議  ・メンバー顔合わせ、役員選出、役割分担 

                  ・競技の検討 

                  ・スケジュール確認 

  9/5      第二回会議  ・当日の担当决め 

              ・競技内容、ルール決め 

              ・用具の確認 

                           ・手紙の作成、確認 

  9/19     回収、集計 

  9/27     参加者向け手紙配布 

  10/5     前日準備 

   

   今年度は、誰でも参加しやすい競技として、昨年度から企画していた玉入れを行いま

した。参加希望者は 49 名でした。高さ 4ｍ、5ｍのカゴに玉を入れるのは大変そうでし

たが、先生方や保護者同士が協力して楽しみながら参加していただけたように思います。 

  準備から当日まで協力してくださった教頭先生をはじめ先生方、本部の皆さま、競技に

参加してくださった保護者の方々に感謝申し上げます。 

 

【マラソン応援プロジェクト】 

 9/8     第一回リーダー打ち合わせ ・おしるこ材料の購入場所の相談 

                  ・今後の流れの打ち合わせ 

 9/12    運営委員会出席  ・プロジェクト活動費￥45,000 受領(1/16 ￥6,942 返金) 

 10/3    第二回リーダー打ち合わせ   

・マラソン記録会前日作業の役割分担決め 

・備品購入についての相談 

・あんこが苦手な児童に対しての手紙配布の相談 

  10/16   マラソン記録会前日、当日作業の手紙印刷、配布 

  10/24   第三回リーダー打ち合わせ 

       ・教頭先生と話し合い、あんこが苦手な児童宛ての手紙配布 

  11/14   第四回リーダー打ち合わせ 

       ・マラソン記録会当日の走る順番と時間の確認、タイムスケジュール作成 

 

 



  11/28   マラソン記録会前日 

                ・リーダーのみ 9 時～集合し、タイムスケジュール等の印刷 

                ・家庭科室の確認 

                ・13:30～プロジェクトメンバー全員(10 名)集合し、材料の搬入 

                 鍋、調理器具の洗浄、備品準備、当日作業の打ち合わせ 

  11/29   マラソン記録会当日 

                ・8：10～プロジェクトメンバー全員と当日お手伝い(20 名)集合 

                調理、配膳、片付け 

 

   先生方や本部の方々、プロジェクトメンバー、当日お手伝いの方々、たくさんの方に

ご協力いただいたおかげで無事に終えることができました。ありがとうございました。 

 

【おはなしのぽけっと】 

 9/21・10/19・11/16  読み聞かせ 

 9 月～12 月      おはなしのぽけっとスペシャルに向けての練習 

 12/13 おはなしのぽけっとスペシャル 

            ブラックライトパネルシアター「星どろぼう」上演 

 12/11～12/18        図書修繕強化週間として冬休みの貸し出し前に本の修繕 

 

5.議事 

【有価物回収金の使途について】 

 有価物回収金より児童用一輪車を 10 台購入(総額￥70,000～￥80,000) 

【今年度購入品について】 

・PTA 会議室のパソコンが故障したため、新しいパソコンを PTA 予算より購入しました。 

利用する場合、USB メモリへのウィルスチェックをしてからご利用ください。 

（追加の購入品について） 

・環境整備の大掃除に使用する掃除道具を本部側で用意したいと思っています。 

・PTA 活動における役割の視覚化目的として、ビブス購入を検討しています。 

次回運営委員会で金額を提示し、承認していただければと思います。 

【PTA ポイントシステムについて】 

     来年度以降の PTA のあり方や、システム見直しについて検討を進め、「PTA システムの

見直し(案)」等についてのアンケートを作成し、1 月 18 日に配布、1 月 25 日までに回

収させていただきました。ご協力ありがとうございました。 

【来年度 PTA 予算について】 

・夏季ラジオ体操のアイスを廃止し他の持ち帰られるものへの変更を検討しています。 

 

6.その他 

 【災害時における給食センターの役割について】 

   来年度完成予定の給食センターは、災害時の食料備蓄の機能を持つ方向で進められてい

るようです。災害時の食料備蓄に関しては、本部でも検討しておりましたので今後詳細

が分かり次第改めてお知らせいたします。 

 

 ★PTA 活動に関して、ご意見・ご質問などがありましたら、職員室脇の昇降口に設置して

あるＰポストに入れていただくか、直接本部役員までお申し出ください。  

 

次回の運営委員会は 2019 年 3 月 6 日(水) 9：30 より開催します。 

 


